

# 進和学園 夏のイベント 祭

## サンメッセ 夏の特別メニュー 8/23(火)



8/6 に納涼祭をおこなう予定でしたが、新型コロナウイルス感染予防のため食事会に変更しました。本人自治会役員でメニューを考え、昼食時特別メニューでお祭り気分を味わいました。「焼き鳥がおいしかった!」「焼きそばがおいしかった!」と大変喜んで、みなさんの夏の思い出になりました!

## 万田ホーム 夏祭り 8/24(水)



園庭にやぐらを設置し、盆踊りなどをおこないました! 手作りのおみこしをかき氷・フランクフルトを食べて本格的なお祭り気分。昼食は、お好み焼き・焼きそば・フライドポテト・きゅうりの浅漬け・卵スープ・スイカとボリューム満点で美味しかったです!

## やましろホーム 納涼祭 8/24(水)



かき氷  
美味しい!

焼き鳥・フランクフルト・焼きそば・かき氷・クレープを食べました。焼き鳥とクレープはキッチンカーを呼びました。コロナ禍の影響で盛大には開催できませんでしたが、はっぴを着て参加することでお祭り気分を味わいました。

## はばたき進和 納涼祭 8/29(月)



夏祭りの雰囲気を出すために、利用者ご本人のみなさんは甚平や浴衣、はっぴを着ました! かき氷やきゅうりの一本漬け、スイカ割り、射的、輪投げ、ヨーヨー釣りを用意しました。昼食メニューは焼肉・焼き鳥・そばめし・スイカでした。「今年は納涼会ができてよかった」「楽しかった」とみなさん喜んでくれました!

# 月報しんわ

## 総合版

令和4年度  
8・9・10月号  
社会福祉法人  
進和学園

[www.shinwa-gakuen.or.jp](http://www.shinwa-gakuen.or.jp)



神奈川県立平塚中等教育学校 教頭 逸見 直子 様

へんみ なおこ

今回は神奈川県立平塚中等教育学校教頭の逸見直子様にお話を伺いました。逸見様が窓口になってくださり『サンメッセしんわ』が、毎週(月)水(金)の週3回、お昼の時間に学校内でパンやお菓子の販売をさせていただいています。

【販売の経緯】

神奈川県立大原高校時代からパンを販売していた業者の方が高齢になり、年齢的な事や採算がとれない、また県施設の手続き許可の見直しなどが重なり今年の3月末に急に販売を辞めることになりました。そこで「さあ、どうしましょう!」ということになり、それから色々なお店や福祉施設にパンの販売をお願いできないか当たってみたのですが、断られてしまい条件が合うところがなかなか見つかりませんでした。当面の間パンの販売は休止していましたが、野村校長が進和学園の事を思い出し、早速連絡をしたところ条件が合い、今年の6月より販売をしていただくこととなりました。生徒は昼食後のデザートや放課後の部活動前の補食として購入しています。私の最近のお気に入り湘南みかんドーナツです!先日買った渦巻き塩キャラメルのパンも美味しかったです。



(上)逸見様  
(下)購入の行列



【進和学園との関わり】

私は、茅ヶ崎山岳会に入っていますが、ずいぶん前の事になってしまっていますが、進和学園の皆さんが富士登山にチャレンジした時、ボランティアとして2、3回一緒にお手伝いさせていただきました。バスで5合目まで行き、利用者ご本人とマンツーマンで、ずっと手を繋いで登った記憶があります。富士登山は過酷なので、全員が頂上まで登れず、何人かしか登れなかったです。私と一緒に登った方も、その年によって登頂出来た時と高山病などで残念ながら途中で引き返した時もありました。今考えると、「学園の皆さんはよく富士登山を頑張っていたなあ。何事もなくて良かった」と思っています。30代前半で平塚に移り住んで、湘南平のともしびショップで工芸品などを手に取ったこともあり、私の中では進和学園は色々なところで頑張っているという印象です。

【教員になったきっかけ】

父も教員だったので、反発する気持ちもあつたのですが、大学に進学し将来を考えた時に、自分の条件に合っているのではと考えるようになりました。教育実習に行った際に、生徒と仲良くなり最後に寄せ書きを貰って感動し、先生も素敵な職業だなと思いました。最初は中学の教員でしたが、その後高校の教員になり38年間経ちました。今年3月に定年を迎え再任用で働いています。次の世代の橋渡しだと思って頑張っていきたいです。

【編集委員より】

逸見様は明るくて気さくな方でした。一緒に話していると、とても楽しく生徒から信頼があるのが伝わってきました。生徒の皆さんは、前期生という中学3年生の時に、高校の勉強をしていることを伺い驚きました。また、進和学園との思いがけない繋がりでご縁を感じました。この度は貴重なお時間をいただき、ありがとうございます。



左より 逸見直子様  
月報編集委員 熊沢芳理  
令和4年9月27日(火)  
平塚中等教育学校にて

本人自治会連合会活動報告

9月7日(水)、本人自治会連合会長の鈴木駿さん(ルネッサンス)が副委員長を務める神奈川県立南林間小学校にて講演をおこないました。当日は90名以上の小学4年生が参加し、スライドショーを用いてルネッサンスの紹介や自身の学生時代の体験を交えながら「障がいってなんだろう?」をテーマに話をしました。質疑応答の時間では予想を超える手が上がり、鈴木駿さんは「テーマの内容に興味を持ち、質問をしてくれて嬉しかった」と話していました。来年開催のシンポジウムにも出席予定があり、当事者理解を広める活動をおこなっています。



講演をおこなった鈴木駿さん(右)  
しんわルネッサンス今井所長(左)

## 赤い羽根共同募金



今年も赤い羽根共同募金の季節になり、進和学園でも10月に各施設で募金活動がおこなわれました。各施設では昼休みの時間などに自治会役員が施設内を歩いて回り、募金の呼びかけをおこないました。



## どんぐり通信 ~2022・秋編~

ギャラリー



高尾小仏育樹祭・植樹祭をはじめ、様々な育樹・植樹活動に参加しました。大活躍のどんぐりグループでした！

### 「進和あさひホーム」の新型コロナウイルス感染症の発生と対応について

新型コロナウイルス第7波の感染が猛威を振るう中、8月10日(水)に利用者2名、職員2名の陽性者が判明しました。以降も発熱者が増えたため、平塚保健福祉事務所・神奈川県クラスター対策班の指導を受けながら、ゾーニングなどの対策をおこないました。

対応に関しては8月10日(水)の時点で施設長及び職員からご本人方へ説明し、ご理解及び協力を呼びかけ、発熱症状の利用者が出るごとに抗原検査キットで検査をおこないました。当初は訓練室を女性、集會室を男性の感染者の療養場所として使用していただきましたが、療養場所に入りきれない程の感染者が出てしまい、あさひホーム全館をレゾンドゾーンとし、1階エレベーターホールから事務所までの空間をグリーンゾーンとして対応する形にしました。また、法人内の他施設から2名の職員が応援に入り、館内の消毒等にご協力いただきました。

感染者数の累計は、利用者53名、職員10名で合計63名となりました。

感染対策の徹底やご本人方の協力の甲斐もあって、8月31日(水)に全利用者の療養が解除となり、9月9日(金)より「安全宣言」が神奈川県クラスター対策班より出されました。その間1名のご本人が入院しましたが、リハビリを経て無事退院しています。

#### 防護服の着用



#### ゾーニングは パーテーションや 注意書きで分け



進和学園では、第4回目のワクチン接種を8月11日(木)と9月15日(木)におこないました。今回も嘱託医である北山整形外科医院の北山先生にご協力いただき、無事に終えることができました。引き続き感染対策を徹底し、ご本人方の健康に留意して参ります。

# 食欲の秋がやってきました！



## 進和学園商品、秋のイベントで続々販売中！

### サンメッセややくぼ、ルネッサンスの商品が大好評！！

9月3日(土)にひらしん平塚文化芸術ホールにて平塚青年会議所主催のSDGsのイベントに出店しました。フードロス削減を目標に、味は変わらないものの、形が悪く普段売れる機会が少ない様々なロスのパンとややくぼの竹炭をお得な値段で販売しました。天候にも恵まれ、多数の出店、ダンスなどの催しがあったこともあり、子ども連れのご家族やご年配の方まで幅広い年齢層のお客様が、散歩の途中に立ち寄ってくださいました。後日、ここでパンを購入された方から、「おいしかったから！」と問い合わせをいただくなど好評でした。その他、9月18日(日)には大磯とうかんいち、9月23日(金)には平塚市内の要法寺境内でのマルシェに出店するなど徐々に販売会が再開されてきています。



SDGsのイベントも大盛況！



大磯とうかんいちの様子



9月3日(土)によこはま動物園ズーラシアでおこなわれた「ドリームナイト・アット・ザ・ズー」で販売をおこないました。このイベントは、障がいのある子どもたちとそのご家族を夜の動物園に招待したもので、3年ぶりの開催でした。3年前に湘南みかんぱんを買った小学生のお客様が大きくなり、みかんぱんを目当てに「また買いに来たよ！」と声をかけてくださるなど嬉しい交流もありました。サンメッセで作ったズーラシア限定のオカピの動物カゴにクッキーを入れて販売！シロクマのカゴも子どもたちに好評でした。

## 3年ぶりの開催！「TOKAI グローカルフェスタ2022」に出店！

「TOKAI グローカルフェスタ」とは子どもから大人まで全世代の地域住民の方々との交流を目的に平塚市、秦野市、伊勢原市、中井町と連携して大学を市民に開放するオープンキャンパス型のイベントです。進和学園からは10月22日(土)にひらつか障がい者福祉ショップ「ありがとう」とルネッサンスが出店しました。当日は秋晴れに恵まれ多くの方々が来場されました。湘南みかんぱん、ブルーベリーぱんは100個ずつが約1時間で完売し、トマトジュースやジャムも好評でした。サンメッセの工芸班はエコクラフトワークショップを実施し、子どもたちを中心に多くの方に体験していただきました。「動物の顔がかわいい！」「パーツを付けるのが難しいけど、楽しかった」と笑顔あふれるイベントになりました。



子どもたちに大人気！  
エコクラフトワークショップ

# はばたきスポーツ大会

9月26日(月)にスポーツ大会をおこないました！密を避けながらの実施となりました。みなさんとても楽しんでいただき、充実した一日を過ごせました♪



みんなでハイ、チーズ！



お菓子取り競争では大好きなお菓子めがけてみなさん全速力！

ボッチャやボウリングでは白熱した試合がおこなわれました！



## 保育園運動会



しらゆり保育園



いずみ保育園



富士見保育園

10月1日(土)、10月8日(土)に各保育園で運動会がおこなわれました。雨が心配でしたが、幸い晴天に恵まれ、秋晴れの中実施しました。園児はみんな元気100%で、かけっこや演技など最後まで頑張りました！コロナ禍で縮小開催となった保育園もありましたが、立派なメダルをもらい、大満足の運動会になりました。



## おいしい秋、満喫しました！



### ルネッサンス



湘南リトルツリーにて少人数ずつの昼食会をおこないました。ホットドッグかホットサンドを選び、デザートにホットケーキを

食べました。久しぶりのお出かけと素敵なランチでリフレッシュし、エネルギーをチャージして午後の仕事も頑張りました。

### やましろホーム

9月28日(水)に、カレーまつりを開催しました。たくさんのトッピングから好きなものを選び、自分好みのカレーを食べていました。皆さん大好きなカレーをたくさん食べることができ、大満足な表情でした。



### 万田ホーム

9月28日(水)、湘南平にハイキングに行き、きれいな景色を見ながら湘南リトルツリーのドリンクを飲みました。

昼食は栗ごはんや唐揚げなどが並んだ、給食部特製のおいしい、おいしいお弁当でした。



### あさひホーム

10月20日(木)に、さんまや栗など秋の食材を使った昼食会をおこないました。10月に入り、気温が下がっている中でのけんちん汁は、身体が温まりました！



